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Risco de epidemia: índice
de infestação do mosquito da

dengue chega a 9,3% em Paraíso

Propriedade tem 50 sacos de adubo, trator
e insumos agrícolas furtados na madrugada

Arquivo “JS”
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Uma propriedade na zona rural de São Sebastião do Paraíso
foi alvo da ação de criminosos. Durante a madrugada desta
sexta-feira (18/1), indivíduos invadiram uma fazenda e leva-
ram além de um trator, 50 sacos de adubo e diversos equipa-
mentos e insu-mos agrícolas. Pela manhã, perito da Polícia
Civil esteve no local coletando pistas para possível identifi-
cação dos responsáveis.
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Mulher desaparecida
é resgatada por

bombeiros no Jardim
das Hortênsias
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Parque Santa Paula
Frassinetti está em

estado de semiabandono
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Em férias,
paraisense
retorna da
Argentina
faz estágio

na Sta. Casa
de Paraíso
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Homem é
flagrado
pela PM
tentando
enterrar

droga em
Guardinha
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Os milhões
da loteria

Quase todo mundo sonha com acertar em
algum tipo de loteria, ganhar milhões, ficar rico,
mas muito rico mesmo! E comprar carros, casas,
fazendas, passear muito, encontrar, enfim, a tão
sonhada felicidade.

Mas, será que essa reviravolta no destino, essa
riqueza repentina, nos faria realmente felizes?
Será que teríamos estrutura, psíquica e moral,
para passarmos de proletários (ou classe média),
a milionários, sem perigosas rachaduras em
nossa personalidade?

Um trabalho sério é movido por dois fatores:
vocação e precisão. Se não houvesse a
necessidade, pouquíssimos de nós
acordaríamos cedo para realizar tarefas que, ao
fim do dia, relembramos com orgulho, esse
orgulho sadio de sermos uma peça, ainda que
pequenina, na engrenagem do Universo. É bem
possível que, pouco a pouco, nos tornássemos
preguiçosos e, passados os primeiros tempos
de deslumbramento, sentíssemos o peso de nossa
inutilidade e a angústia da hora vazia.

Há outro fator muito importante a ser
considerado: necessitamos de praticamente
metade de nossa vida para adquirir determinado
conhecimento profissional, o qual (independen-
temente do status que tenha na sociedade) nos
torna úteis e valiosos no meio em que vivemos. E
de repente esse cabedal que nos custou tanto
esforço é posto de lado, é esquecido. Ninguém
nos chama mais para prestar serviços!

E no ângulo ético, no capítulo da moralidade,
como seria a mudança? Difícil avaliar, pois não
sabemos como realmente somos. O “Conhece-
te a ti mesmo”, encontrado no Templo de Delfos,
na Grécia, e popularizado por Sócrates, não é
tarefa fácil de ser realizada. Entretanto, por
nossas tendências podemos avaliar o que mora
em nosso íntimo. Na maioria das vezes, a
humildade, a constância, a moderação,
necessárias na nossa atual situação econômica,
serão trocadas pela prepotência, volubilidade e
vícios, diante do falso brilho de uma polpuda
conta-corrente! Será que conhecemos a fera que
dorme em nosso peito?

O desejo de progresso é muito natural. Uma
ambição saudável faz a pessoa esforçar-se
mais, crescer em todos os sentidos, o que a
torna mais feliz e até mais útil aos que a rodeiam.
É muito justa também a busca de mais conforto,
melhores condições de vida e de trabalho. O
que não deve ser confundido com a ânsia de
fortuna a qualquer preço.

OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

ARMAS E URNAS
Cristovam Buarque

Diante da violência generalizada praticada por bandi-
dos armados, eleitores foram às urnas para eleger o can-
didato que defendia a facilitação da posse de armas. Com
a ilusão de que arma guardada em casa impede o bandi-
do, o eleitor teve razão no seu voto, e o presidente eleito
tem razão em cumprir sua promessa. As urnas pediram
armas.

Os eleitores sempre têm razão, mas nem sempre estão
certos. A razão vem do clima de desconfiança e de deses-
pero, mas estar certo depende dos resultados que serão
obtidos: nada indica que o armamentismo vai reduzir a
violência, e tudo indica que vai trazer mais consequências
negativas. Precisamos de polícia armada para nos defen-
der, não de nos armarmos para reagir. Em outubro, armas
e urnas casaram, mas não darão bons frutos.

Um mínimo de lucidez permite imaginar os negativos
resultados do armamentismo individual: autorizar posse
de arma não combate a violência, expande-a, leva-a para
dentro de casa, nas mãos de menores curiosos, de mari-
dos violentos, de vizinhos nervosos. Num tempo em que
não se confia na polícia, nas Forças Armadas nem em
profissionais da segurança, o eleitor votou em quem ofe-
recia o melhor caminho para se defender.

O eleitor iludido tem razão, mas comete um equívoco; o
governante ilude e compromete a segurança, no lugar de
enfrentá-la. A solução correta seria recuperar a confiança
do eleitor nas forças de segurança, mas preferiu-se a so-
lução simplista e demagógica de manter o desprezo à po-

SEM ESTRUTURA
Em média, pelo menos dois casos de furtos ou rou-

bos são registrados por dia em São Sebastião do Pa-
raíso, ou seja, 60 por mês, isto sem contar o de vítimas
que por algum motivo o outro, não registram as ocor-
rências. Há quem admita ser perda de tempo, pois na
maioria acabam ficando sem solução. Explicação pode
ser encontrada na falta de pessoal na Delegacia de
Polícia, onde faltam investigadores, escrivães, uma
completa falta de estrutura, não apenas no setor de
Furtos e Roubos, mas nas demais especializadas. De
2012 para os dias de hoje a Delegacia Regional de
Polícia Civil de São Sebastião do Paraíso perdeu mais
de 15 investigadores e seis escrivães sem reposição
nenhuma.

SUCATEADA
Nos últimos dias a bandidagem ao que tudo indica

perdeu a “cisma” de vez. Não foram poucos os casos
de furtos e roubos, assaltos a postos de combustíveis
que se repetiram, dentre outras estripulias. Na madru-
gada de sexta-feira (18/1) o alvo foi uma fazenda de
onde levaram trator, implementos agrícolas, roçadeiras
e 50 sacos de adubo de um arredatário. Há pouco tem-
po, questão de uns dois meses, foram seis tratores
roubados de uma propriedade, quando proprietário e
familiares ficaram sob mira de armas de fogo. Tomara
que o governador Romeu Zema corrija, na medida do
possível, este lamentável quadro quando se fala em
sucateamento na segurança pública.

EQUÍVOCO
A diretora do Departamento de Ciência, Tecnologia,

Educação Profissional e Ensino Superior, Cristina Pre-
to Oliveira Vasconcelos, cometeu um equivoco ao es-
clarecer o funcionamento de repasse de combustível à
Acep. Na reportagem da edição de quarta-feira “MP
apura denúncia contra ACEP e pede à Prefeitura sus-
pensão de convênio”, onde ela diz “semestralmente”,
ela quis dizer “semanalmente”. De acordo com Cristina
o abastecimento é feito de segunda a sexta e a partir
desta planilha com essas autorizações semanais, o
departamento constrói uma planilha mensal que no fi-
nal do ano já sai pronta a presta de contas.

MOBILIZAÇÃO
Depois de algumas cutucadas, principalmente pelo

Jornal do Sudoeste, lideranças de Paraíso estive-
ram na Federação do Comércio de Minas Gerais
(Fecomércio), em Belo Horizonte, para cobrar o início
das obras do Sesc, na antiga Praça de Esportes Cas-
telo Branco. Da audiência participaram o presidente
do Sistema Fecomércio, Sesc e Senac, Lúcio Emílio de
Faria Júnior, o diretor de Operações do Sesc, Grijalva
Duarte Júnior, e do coordenador da Área Tributária e
Legislativa, Marcelo Nogueira Morais. De Paraíso, o
deputado Antonio Carlos Arantes, o prefeito Walkinho,
o  secretário de Desenvolvimento Econômico, Ulisses
Araújo, e o conselheiro fiscal da Fiemg e do Senai,
Wellington Mumic (Leto) que se empenhou na ques-
tão.

LICITAÇÃO
O presidente da Fecomércio, Lúcio Emílio, determi-

nou que o início do processo de licitação do projeto de
engenharia do Sesc de Paraíso seja feito ainda na pri-
meira semana de fevereiro. É mais uma etapa que deve
ser acompanhada com atenção e com carinho. O Jor-
nal do Sudoeste continuará atento à questão.

CAT
Na reunião em Belo Horizonte com dirigentes do Sis-

tema Fiemg também resultou a manutenção do CAT
SESI Donato Picirillo. O espaço que ao longo de mui-
tos anos foi mantido numa parceira pelo SESI e ACISSP
conforme ficou definido passará a ser mantido pela
prefeitura que assumirá toda a coordenação das ativi-
dades daquele espaço. Anunciou-se que poderá ser
implantada de uma unidade escolar do município na-
quele local.

GOL
A vice-prefeita Dilma de Oliveira nesta semana à

convite do presidente da Câmara, Lisandro Monteiro
participou da final do Festival de Férias Cristiano Martins
Ribeiro, o “Tianinho”. Trata-se de um projeto esportivo
existente em Paraíso há mais de 20 anos e que atende
cerca de 160 crianças e adolescentes. Os participan-
tes foram agraciados com lanches, refrigerantes, so-
bremesas, medalhas e troféus de vários padrinhos
políticos dispostos a investir na criançada. Iniciativa tem
o apoio do vereador Ademir Ross, do secretário muni-
cipal de Esportes, Emerson Ramos entre outros par-
ceiros. Em ato simbólico Dilma fez a cobrança de um
“chute” livre direto, balançou as redes e saiu para o
abraço. .

PAGOU
A prefeitura de Paraíso anunciou que pagou o 13º

salário dos servidores da Educação que estavam em
atraso, feito com recursos vinculados do Fundo de
Desenvolvimento da Educação Básica, o Fundeb. A
queixa existente é que antes o governador Fernando
Pimentel não estava repassando os recursos, situação
que já mudou neste início de ano desde que Romeu
Zema assumiu o Governo de Minas. A situação era tão
calamitosa que a categoria anunciou estado de greve
e ainda aguarda a normalização de outras situações
comprometidas, reflexos das apropriações e retenções
feitas ao longo do ano passado. Ontem mais alguns
servidores com salários até R$ 1.500,00 receberam
mais uma parcela do 13.º.

REUNIÕES
O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de

São Sebastião do Paraíso (Sempre) continua realizan-
do reuniões setoriais com funcionários dos mais diver-
sos segmentos. A partir de segunda-feira, 21, até a
próxima sexta-feira, 25, estão agendadas pelo menos
nove reuniões. Serão ouvidos os pleitos de servidores
do cemitério, aterro, banheiros públicos e almoxarifado
central. Também vão se manifestar ao longo da sema-
na quem atua nas áreas de esporte, nas USF’s, médi-
cos e odontólogos, agentes de saúde e da vigilância,
fiscais, engenheiros, arquitetos, além dos que atuam
na Agricultura, Meio Ambiente, CRAS, CREAS, NASF,
CAPS, fisioterapia e farmácia.

CÂMARA
A Câmara Municipal quer ouvir mais de perto a po-

pulação paraisense em suas reivindicações, e partir
de fevereiro quando se inicia mais uma legislatura, o
presidente Lisandro Monteiro conforme disse a esta
coluna, fará reuniões em bairros da cidade, uma espé-
cie de ouvidoria onde serão registradas reclamações
e sugestões, para de imediato serem encaminhadas
aos setores competentes. Haverá ampla divulgação
anunciando os locais.

lícia e assumir o papel de defender pessoalmente a si e
sua família.

Pior é que esse armamentismo dificilmente será rever-
tido. Uma vez armados, brasileiros nunca mais serão de-
sarmados. Os que têm dinheiro para comprar armas e
balas vão adquirir o direito e, no Brasil, direito adquirido
fica pétreo para os ricos. Não faltarão políticos demago-
gos e populistas para serem aplaudidos ao proporem ju-
ros baixos para os pobres comprarem armas e "bolsas-
bala" para municiá-las.

Além disso, medidas simplistas como essa tendem a
impedir debates sérios. Iludem, ofuscam e fogem de per-
guntar por que o país que antes instigava pela tolerância,
agora intriga por substituir o diálogo pela intolerância; que
aceitava e até se divertia com suas divergências, agora
transforma as discordâncias em disputa, brigas, guerras.

Não se debate como foi possível manter a persistência
da pobreza ao longo de décadas, sem renda suficiente,
água, esgoto, cultura; como deixamos nossas cidades se
transformarem em "monstrópoles", no lugar de metrópo-
les; como deixamos continuar o desmatamento da Amazô-
nia, a contaminação dos rios, a sujeira das ruas; sobretu-
do não nos perguntamos por que ficamos violentos, achan-
do que o problema é a falta de armas, e não o excesso
delas na sociedade desigual, descontente, desconfiada.

No lugar de entendermos o porquê da violência e como
construir harmonia, estamos preferindo iludir o eleitor com
a demagógica e grosseira falta de lucidez de que mais
armas constroem a paz e reduzem as mortes.

(O Tempo 18/01/19)
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Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA F A L E C I M E N T O S
11/01 - Jamir Antunes de Souza, 56 anos

11/01 - Maria Guilhermina de Oliveira, 83 anos

13/01 - Pedro Cândido de Oliveira, 70 anos

14/01 - Geralda Jesuina Alves, 93 anos

15/01 - Adão Valério de Oliveira, 90 anos

15/01 - Conceição Batista da Silveira, 83 anos

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade
de São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1- Lucas
Candido de Oliveira e Marilia Oliveira de Souza. Rua Sales Naves, 689; 2-
Maurício Nunes Santos de Souza e Franciele  Rosa de Oliveira. Rua Antonio
Caetano de Paula, 140; 3- Diego Carlos Oliveira e Eduarda Karolinye S. Oliveira.
Rua Terezinha Sillos Ferreira, 630; 4- Rodrigo de Paula dos Santos e Sarah Bueno
da Silva. Rua Irma Cezar Lovo, 14; 5- Clesio Garcia Oliveira da Silva e Layne
Helene Amaral. Rua José Gonçlaves de Pádua, 264; 6- Danilo Assis Pereira e
Pedro Dutra da Silva Junior. Rua Dr. Joaquim Ferreira Gonçalves, 275; 7- Luiz
Augusto Marcelino e Cyntia Lima Della Libera. Rua Luiz Neves, 130; 8- Anderson
Brandão de França Junior e Rafaela Aparecida Pessoni Amaral. Rua Maestro
Joaquim Souto, 690; 9- Ricardo Luiz Nascimento e Thaís Alves. Rua Benedito
Dias Borborema, 170; 10- Odair Hood Cardoso Ribeiro e Raquel Maria da Silveira
Faria. Rua João Bícego, 165; 11-Pedro Henrique Soares Ribeiro e Letícia de
Fátima Silva. Rua Geraldo Marcolini, 403; 12- Bruno Leonardo Toledo e Camila
Marques Paes da Cunha. Rua Paulo Duarte Guedes, 165; 13- José Adriano dos
Santos Soares e Luzia Mariana Batista. Rua Sudária Ribeiro, 350 F; 14- Edson
Junio Amorim de Paula e Solange Tomaz de Oliveira. Rua Pedro Montaldi, 345;
15- Geisson Cardoso Macêdo e Gleicy Santos Cardoso. Rua José Bonacini
Filho, 60; 16- José Murilo Ferreira e Jaqueline Lopes da Silva. Rua São Judas
Tadeu, 1245 F; 17- Fellipe Lemos Marcondes Bueno e Juliana Vieira Ananias. Rua
Dinamarca, 175; 18- Walter Resende de Souza Sobrinho e Jéssica de Almeida
Paula. Rua Vereador José Maldi, 35; 19-Arnaldo Almada Neto e Simone Ferreira
Juvenal. Rua Armando Ricci, 175; 20- Luciano do Reis Fernandes e Silvania dos
Santos Soares.
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Por João Oliveira

 A coordenação da Vigi-
lância em Saúde em São Se-
bastião do Paraíso já vem
alertando para provável surto
de dengue no município há
bastante tempo. No último
Levantamento de Índice de
Infestação do Aedes Aegypti
(Lira), dados apontaram um
índice que chega a 9,3% no
município. Até o momento, de
primeiro de janeiro até a data
e apuração desta matéria (17/
1), a Vigilância em Saúde já
somava cerca de 119 casos
suspeitos da doença. Com o
registro de morte suspeita pela
doença na região, em Passos,
a situação é de alerta e muni-
cípios devem estar atentos.

De acordo com a coorde-
nadora da Vigilância em Saú-
de, Daniela Cortez, grande
parte desses casos tem sido
registrados nos bairros São
Judas Tadeu, Santa Tereza e
São Sebastião. Para se ter
uma ideia, o índice isolado de
infestação nesta região é de
15,6%, o que num possível
caso de confirmação da do-
ença, pode contribuir vertigi-
nosamente para o surto de
dengue no município.

Para agravar a situação,
Cortez destaca que esses ca-
sos notificados são apenas
daqueles que procuram a USF
ou UPA e possuem sintomas
da doença, mas ainda grande
parte da população sequer
chega a procurar um médico.

Daniela conta que os
agentes epidemiológicos têm
trabalhado no município con-
siderando uma epidemia.
“Neste momento não temos
respostas dos casos notifica-
dos, se são resultado positivos
ou negativos para a dengue.
Porém, alguns pacientes que
possuem convênio médico, fi-
zeram os exames e deu posi-
tivo para a dengue. Levando
em consideração que os sin-
tomas estão muito idênticos
na maioria desses casos, en-
tão a probabilidade de ser den-
gue para os demais é muito
alta. Diante disto estamos tra-
tando como se fosse epidemia
e fazendo bloqueios diários
onde têm sido notificados os
casos”, destaca.

Segundo a coordenadora,
os casos têm se concentrado
na região do São Judas, Santa
Tereza e São Sebastião, onde

Risco de epidemia: índice de infestação do
mosquito da dengue chega a 9,3% em Paraíso

o índice isolado ultrapassa
15% de infestação do agente
transmissor da doença. “Nós
notificamos esses casos, mas
há aqueles que passam como
se fosse alergia, uma virose,
um mal-estar, então entende-
mos que há muito mais casos
do que os que foram notifica-
dos até o momento, é impor-
tante que o cidadão esteja
alerta e se possível não deixe
de usar um repelente, porque
somente isto irá prevenir o
contágio”, ressalta.

Daniela destaca ainda que
a situação já era prevista, isto
porque, segundo explica, a epi-
demia é cíclica e a cada dois
e três anos acontece uma epi-
demia da doença, já que exis-
tem pelo menos 4 tipos de den-
gue, tendo sido identificado na
região a dengue 2 que há 10
anos não havia registro. A úl-
tima epidemia que aconteceu
foi em 2015, quando os casos
chegaram a 1,6 mil notifica-
ções. “A epidemia é prevista,
principalmente, quando há um
índice muito alto de infesta-
ção, como é o caso de Paraí-
so. Nas regiões onde o índice
é mais alto, estamos dando
uma atenção maior, mas sem
descuidar do restante da cida-
de”.

A coordenadora da Vigi-
lância em Saúde diz ainda que
tem sido feito UBVs diários
onde a infestação é maior.
“Precisamos que os morado-

res limpem seus imóveis, para
diminuir os focos do mosqui-
to, já que tem casas que não
conseguimos entrar porque
essas pessoas estão trabalhan-
do o dia inteiro e não há nin-
guém no momento das visitas
dos agentes epidemiológico. A
dica é simples: é apenas fazer
uma vistoria diária e não dei-
xar nada que possa acumular
água”, orienta.

Diante das chuvas torren-
ciais à noite e forte calor du-
rante o dia, Daniela ressalta
que o clima é muito propício
para a proliferação do mosqui-
to da dengue. Ela comenta
que um único ovo do agente
transmissor pode resistir até
12 meses sem um local pró-
prio para que possa eclodir.
Além disto, um único mosqui-
to pode chegar a transmitir a
doença para diversas pesso-
as o que, tendo em vista o ín-
dice de infestação no municí-
pio, é bastante preocupante.

DENÚNCIAS
Daniela Cortez destaca

ainda que têm sido grande o
número de denúncias na Vigi-
lância em Saúde, já que a po-
pulação tem ficado mais alar-
mada com a notícias sobre a
dengue. “Há muitos proble-
mas, principalmente, envol-
vendo vizinhos. Quem quiser
fazer denúncia por entrar em
contato por meio do telefone
3539-1040 ou vir até a vigilân-

cia fazer um protocolo tam-
bém”, aconselha.

A coordenadora da Vigi-
lância comenta ainda que,
embora não tenha enfrentado
nenhum problema do tipo, o
morador não pode impedir a
entrada dos agentes para ave-
riguação. “Tentamos não che-
gar a esse extremo, mas te-
mos uma legislação que nos
resguarda e, em casos assim,
a fiscalização é feita com in-
tervenção policial. Mas ainda
não aconteceu, porém, às ve-
zes quando o agente enfrenta
um problema, o supervisor vai
até a residência, conversa
com o morador, então esse
morador deixa o agente entrar
na residência. Tivemos casos
assim no São Judas que foram
resolvidos sem maior
estresse”, conta.

COMBATE
Além dos trabalhos de edu-

cação permanente que será
feito em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Educa-
ção, Daniela Cortez também
destaca que será realizado um
trabalho junto às unidades de
saúde da família (USFs), para
acompanhar os casos confir-
mados, já que, segundo ava-
lia, há grande probabilidade de
que o vírus que circula na re-
gião seja o dengue 2.

“Então, àqueles que já ti-
veram dengue, o risco de con-
trair a doença novamente é

muito grande. Se isso aconte-
cer, a doença pode vir com
mais gravidade. Então pedi-
mos que a população esteja
muito atenta, principalmente
com crianças e idosos, que
pode ter complicação mais
grave. A dengue é uma doen-
ça que mata e população deve
tomar cuidado”, alerta coor-
denadora da Vigilância em
Saúde.

Em Passos uma pessoa
morreu e o caso está sob in-
vestigação já que a provável
causa é a dengue. De acordo
com a Secretaria de Estado de
Saúde de Minas Gerais (SES/
MG), somente neste ano, até
último levantamento realizado
em 14/1, em Minas Gerais já
foi registrado 1.571 casos pro-
váveis (casos confirmados +
suspeitos) de dengue. Neste
ano, três óbitos estão sob in-
vestigação por suspeita de te-
rem sido ocasionados pela
dengue.

Em relação à Febre Chi-
kungunya, Minas Gerais regis-
trou 17 casos prováveis da

doença e 2 óbitos estão em in-
vestigação. Já em relação à
Zika, foram registrados seis
casos prováveis da doença em
2019, até a data de atualiza-
ção do boletim. Nenhuma des-
sas doenças foram notificadas
em Paraíso, porém, Daniela
Cortez alerta para que as pes-
soas usem repelente, já que os
sintomas dessas doenças são
mais graves e podem ter
consequências mais preocu-
pante em gestantes.

“Para as gestantes, há a
distribuição gratuita do repe-
lente na farmácia do municí-
pio. Estamos preocupados
com a dengue e pouco tem se
falado dessas doenças, mas
também devemos ficar em
alerta, já que o agente trans-
missor é o mesmo. A única
forma de acabar com o con-
tágio dessas doenças e o com-
bate definitivo do agente trans-
missor, mas para isso a popu-
lação tem que estar muito
consciente do seus papel e nos
ajudar nessa luta”, completa
Daniela Cortez.

SINTOMAS
De acordo com a Secretaria de Estado de Saúde de Minas
Gerais, a dengue é uma doença infecciosa febril transmiti-
da pelo Aedes aegypti e dura em torno de dez dias. Entre
os sintomas está a febre, dor de cabeça, no corpo, nas
articulações e por trás dos olhos, podendo afetar crianças
e adultos.
Em relação a Febre Chikungunya, os principais sintomas
são a febre alta, dor de cabeça, dores articulares e dores
musculares. O período médio de incubação da doença é de
três a sete dias (podendo variar de 1 a 12 dias). Não existe
tratamento específico, nem vacina disponível para prevenir
a infecção por esse vírus.

DICAS
Conforme alerta a SES/MG, o verão é a época mais
preocupante no que se diz respeito a dengue, já o clima é
muito propício para a rápida proliferação do agente trans-
missor da doença, portanto, única forma de combate ao
alto índice de infestação do mosquito são cuidados perma-
nentes, entre eles:
- cuidado especial no armazenamento e destinação do lixo,
mantendo-o em recipiente fechado e disponibilizando-o para
recolhimento pela Limpeza Urbana na frequência usual;
- jamais descartar o lixo ou qualquer outro material que possa
acumular água no quintal de casa, no quintal de vizinhos,
na rua ou em lotes vagos;
- manter a caixa d’água sempre limpa e totalmente tampa-
da;
- manter as calhas livres de entupimentos para evitar
represamento de água;
- eliminar os pratinhos de vasos de plantas; caso não seja
possível, mantê-los limpos e escovados pelo menos três
vezes ao dia;
- manter limpos e escovados os bebedouros de animais
domésticos; a água deve ser trocada diariamente;
- manter piscinas sempre em uso e devidamente tratadas;
- atenção especial ao sair de férias para que esses cuida-
dos estejam garantidos na ausência do morador;
- caso perceba a manifestação de qualquer sintoma de den-
gue ou febre Chikungunya, procurar imediatamente o cen-
tro de saúde mais próximo.

“A dengue é uma doença que mata e a população deve estar muito atenta”, alerta coordenadora da Vigilância em Saúde

Arquivo “JS”
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Por João Oliveira

A situação da rua 25 de Ou-
tubro, no bairro Nossa Senho-
ra Aparecida, segndo morado-
res, vem se tornando cada vez
mais insustentável. Reclamam
há muito tempo da falta de pa-
vimento no local, sendo a rua
pavimentada até certo ponto.
Além disto, moradores também
têm reclamado de animais que
tem sido soltos nos arredores
para pastar, o que tem causa-
do transtorno já que circulam
livremente pelo local.

Um morador relatou que já
procurou a Prefeitura em diver-
sas oportunidades, mas inici-
almente a informação é de que
o município ajudaria com a
mão de obra, mas em contra-
partida os moradores precisa-
riam comprar blocos e, numa
segunda, as guias, depois teri-
am que nivelar a rua. Assim,
acabaram desistindo embora
afirmem que todos os residen-
tes naquela área estão dispos-
tos a ajudar.

Moradores da rua
25 de Outubro

clamam por
melhorias

Sobre a situação da pavi-
mentação na rua, o secretário
de Obras, José Cintra, explica
que para se fazer a pavimenta-
ção de uma rua de maneira mais
rápida, atualmente seria através
de parceria com os próprios
moradores, onde eles aderem
a pavimentação ajudando finan-
ceiramente com parte dos gas-
tos e a prefeitura entra com a
base e construção das guias
para diminuir os custo para os
moradores.

"O prefeito tem buscado re-
cursos junto ao Estado e a
União, mas ainda não há libe-
ração de emendas parlamenta-
res tem em vista a mudança
recente de governo. Porém,
temos esperança que este ano
será melhor. Iremos buscar os
moradores e, se houver inte-
resse na parceria, sem dúvida
iremos realizar a obra no local.
Diversas ruas de Paraíso foram
pavimentas desta forma. Exis-
te verba do governo para pavi-
mentação de rua, mas a 25 de
Outubro não está contempla-
da", destaca o secretário.

Estudantes da Rede Muni-
cipal de Ensino de São Sebas-
tião do Paraíso que necessita-
rem fazer uso do transporte
escolar deverão realizar o ca-
dastro para o Passe Livre. A
Prefeitura anuncia que foram
abertas as inscrições para o
serviço referente ao ano de
2019. No entanto, para rece-
ber o benefício o aluno interes-
sado deverá atender a alguns
requisitos, por exemplo, resi-
dir a uma distância superior a
um quilômetro da escola onde
irá estudar.

O aluno que pretender fa-
zer parte do programa Passe
Livre deve estar regularmente
matriculado em alguma escola
pública no Município, seja ela
Estadual ou Municipal. De
acordo com a Secretaria Mu-
nicipal de Educação têm direi-
to ao benefício o estudante que
esteja cursando o Ensino Fun-

Estudantes devem se cadastrar
para o passe livre em Paraíso

Alunos deverão fazer cadastramento para o
Passe Livre e depois veículos serão vistoriados

Divulgação

damental ou o Ensino Médio,
bem como os cursos presen-
ciais de Educação de Jovens e
Adultos (EJA), técnicos e
profissionalizantes do municí-
pio. Não ha delimitação de fai-
xa etária.

Para realizar o cadastramen-
to o aluno deverá comprovar o

estudo em instituição pública de
ensino, confirmando não ter
conseguido vaga em escola
próxima com distância de um
quilômetro do local onde mora.
O estudante deverá compare-
cer à Secretaria Municipal de
Educação, localizada à Rua
Tenente José Albino 580, no

centro. O atendimento será fei-
to no período de 28 de janeiro
a 8 de fevereiro entre às 12 e
17 horas, exceto os sábados e
domingos.

O candidato ou o respon-
sável deverá comparecer mu-
nido de documentos originais
e cópia da Certidão de Nasci-
mento ou Registro Geral. Tam-
bém é necessário apresentar
comprovante atualizado de re-
sidência (IPTU, conta de
água, luz ou telefone) e duas
fotos 3x4 recentes. Também é
exigida a declaração de matrí-
cula da escola onde vai estu-
dar e da inexistência de vaga,
quando o estabelecimento pró-
ximo a residência do aluno não
dispuser de capacidade para
atendimento. A data entre a
matrícula e o comprovante de
não existência de vaga não po-
derá ter diferença superior a
sete dias úteis.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 18/19, Pregão Pres. nº 03/19, abertura dia 31/01/19, 09h,
para “Aquisição de gás medicinal (oxigênio) armazenados em cilindros”;
Proc. nº 16/19, T.P. nº 02/19, abertura dia 06/02/19, 08h, para “Contratação
de empresa especializada para execução de recapeamento asfáltico de vias
urbanas, conforme Contrato de Repasse Nº 829207/2016/MCIDADES/
CAIXA”; Proc. nº 17/19, T.P. nº 03/19, abertura dia 06/02/19, 10h, para
“Contratação de empresa especializada para execução de recapeamento
asfáltico de vias urbanas, conforme Contrato de Repasse Nº 828459/2016/
MCIDADES/CAIXA”. Os editais estão à disposição dos interessados na
sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto
nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
18/01/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público, Extrato
dos Aditivos: 1º Termo Aditivo Contrato 05/18 celebrado entre a Prefei-
tura Municipal de Itamogi/MG e a empresa CLINICA MEDICA BRODOWSKI
LTDA, CNPJ 64.929.532/0001-90; 1º Termo Aditivo Contrato 06/18
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa PIRES
CLINICA MEDICA - ME, CNPJ 16.836.659/0001-12; 1º Termo Aditivo
Contrato 02/18 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e
a empresa PLANEJ ASSOCIADOS LTDA, CNPJ 04.284.336/0001-84;
Objeto prorrogação de prazo, base legal no art. 57 da Lei nº 8.666/93. 17/
01/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 451/18, Pregão Pres. nº 45/18, cujo objeto é “Aquisição de
materiais para RAIO-X”, com as empresas: ROCHA COMERCIO LTDA
EPP, CNPJ 41.714.981/0001-16, pelo valor global de R$ 15.379,74; ALTS
COMERCIO DE MAT. E EQUIP. HOSPITALARES EIREL, CNPJ
22.846.832/0001-66, pelo valor global de R$ 8.043,00; Proc. nº 452/18,
Pregão Pres. nº 46/18, cujo objeto é “Aquisição de computadores, con-
forme Convênio 1491000257/2016, entre Secretaria do Estado de Minas
Gerais e Prefeitura Municipal de Itamogi”, com a empresa: SERVICES
AND BIDS COMERCIO E SERVICOS EIRELI EPP, CNPJ 22.744.142/
0001-04, pelo valor global de R$ 14.160,00. Itamogi/MG – 18/01/2019 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso divulgou nesta
semana a informação sobre a
suspensão de mais um proces-
so de licitação. Desta vez, a
paralisação ocorre na disputa
para aquisição de 181 compu-
tadores para serem utilizados
em setores diversos da admi-
nistração. Também neste início
de ano foram suspensas as li-
citações para o transporte co-
letivo municipal e ainda para
a construção de uma creche no
bairro Alto Bela Vista.

A licitação para o transpor-
te coletivo municipal urbano e
rural é o que se arrasta há mais
tempo. O certame foi iniciado
em 2016 com o lançamento do
edital, no entanto, devido a
embargos, recursos e outras
medidas o processo não evo-
luiu. De acordo com o secretá-
rio municipal de Segurança Pú-
blica, Trânsito e Transportes,
Miguel Félix de Souza, foi pre-
ciso suspender a concorrência
e ajustar as cláusulas da dispu-
ta. A expectativa é de que em
14 de fevereiro ocorra a aber-
tura dos envelopes e a disputa
possa chegar ao seu final.

Enquanto a concorrência
não é finalizada algumas medi-
das continuam sem serem ob-
servadas. Uma delas é a re-
novação da frota, além da im-
plantação de serviços como
bilhetagem eletrônica, implan-
tação de aplicativo para acom-
panhamento do deslocamento
dos ônibus. Também é aguar-

dada a colocação de mais pon-
tos cobertos. Há ainda reivin-
dicações de usuários de bairros
novos que querem melhora-
mentos nos itinerários e maior
cobertura em horários ainda
não atendidos. A realização do
processo de licitação no setor
de transporte público e uma
exigência do Ministério Públi-
co em observância a legislação
em andamento.

No começo de janeiro a
Prefeitura também anunciou o
cancelamento do Processo de
Licitação para a construção de
um Centro de Educação Infan-
til, no bairro Alto Bela Vista. A
obra está prevista para ser re-
alizada em um terreno com
mais de três mil m², com in-
vestimentos do Governo Fede-
ral estimados em cerca de

R$1,8 milhão, sendo cerca de
R$ 500 mil de contrapartida do
município. O recurso é prove-
niente do Fundo Nacional de
Desenvolvimento da Educação,
em um projeto do programa
Proinfância. De acordo com a
secretária de Educação, Maria
Ermínia Preto de Oliveira Cam-
pos o prédio terá capacidade
para atender cerca de 376 cri-
anças.

O cancelamento da licitação
se deu em função das mudan-
ças no Governo e no Ministé-
rio da Educação. Conforme le-
vantamento inicial realizado em
setembro de 2018 pelo menos
400 crianças aguardam vagas
em creches no município. Para
atender a esta demanda a Pre-
feitura espera poder construir
três novas creches. A expecta-

tiva segundo o governo muni-
cipal é que até 2020 esteja con-
cluída a construção da primei-
ra delas, no Alto Bela Vista.

Na quinta-feira,17, a
pregoeira Fernanda Cristina
Pereira através de comunicado
oficial anunciou a suspensão do
Pregão Presencial nº 016/2018,
Processo nº 414/2018. A con-
corrência tem como objeto o
registro de preços para escolha
mais vantajosa e eventual
contratação de empresa para
aquisição de 181 computado-
res, destinados a Administração
Pública. O prazo de entrega
parcelada dos equipamentos é
de 12 meses.

A justificativa para o cance-
lamento foi um erro identifica-
do no edital. Após a publicação
do processo no site da Prefei-
tura, bem como o resumo no
Diário Oficial da União e no
Diário Minas Gerais, foi obser-
vado que o arquivo denomina-
do "continuação do anexo I", no
qual consta erro de digitação na
descrição dos itens objeto do
processo. Devido a esta falha e
tendo em vista a necessidade de
alteração do respectivo anexo
e que estas alterações afetam
diretamente na formulação da
proposta e com base no §4º do
artigo 21 da Lei Federal 8.666/
93, o certame que seria realiza-
do na data de 24 de janeiro de
2019 às 13h00 horas foi
suspenso. Sanados os erros
haverá a publicação de novo
edital em data futura.

Mais duas licitações estão
suspensas na Prefeitura

Processo de Licitação do transporte coletivo do município
esteve a um passo de ser finalizado, mas foi cancelado

Divulgação

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência

FONES: 3531-4549 e 9975-4549 | SÃO SEBAS. DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,  vacinações contra brucelose e GTAs.
Eutanásia em grandes e pequenos animais.
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Reprodução

Por João Oliveira

Bombeiros realizaram na
tarde desta quinta-feira (17/1)
o resgate de uma mulher de
54 anos que estava desapare-
cido há quase três dias. Se-
gundo informações, S.A.D.R.
que sofreria de transtornos
psicológicos, havia saído de
casa na terça-feira e não
retornou. No início desta tar-
de ela foi localizada caída em
uma vala, nos fundos do Jar-
dim das Hortênsias, por fami-
liares.

O resgate aconteceu no
início da tarde desta quinta-
feira, após um dos membros
da família conseguir encontrá-
la caída em uma vala de difí-
cil visibilidade nos fundos do
Jardim das Hortênsias. O res-
gate do Corpo de Bombeiro se
deslocou até ao local para dar
amparo à vítima, que foi en-
caminhada à Santa Casa.

Conforme relata o cabo
dos Bombeiros Militares,
Hebert Henrique, bombeiros
já haviam feito buscas nas re-
dondezas, porém sem conse-
guir pistas de onde a vítima
poderia estar. Após receber
novas informações, no início
desta tarde, o filho da vítima
conseguiu localizar a mulher,
caída em uma vala nos fun-
dos do bairro. Ela estaria se-
miconsciente.

“Após sermos acionados,
nos deslocamos rapidamente
até ao local, ela havia sofrido
insolação, tinha ferimentos
pelo corpo de picadas de in-
setos e possivelmente passou
todo esse período naquele lo-
cal. Com ela havia uma saco-
la de remédios, e suspeita-se
que tenha ficado inconsciente
até o momento de ser encon-
trada. Ela foi encaminhada em
estado delicado até a Santa
Casa, onde ficou sob cuidados
médicos”, completa Herbet.

Mulher desaparecida é resgatada por
bombeiros no Jardim das Hortênsias

Onde havia canteiros arredondados com plantio
de árvores virou amontoado de terras

Praça da Bíblia está suja , calçamento
danificado e bancos quebrados

Parque da Lagoinha está necessitando
de reparos e reformas Geral

Parque Santa Paula Frassinetti
está em estado de semiabandono

Sebastião Tadeu Ribeiro

Novamente, e por diversas
vezes atendendo solicitações
de frequentadores e pessoas
que vão visitar o Parque San-
ta Paula Frassinetti (Lagoi-
nha), fomo verificar reclama-
ção referente ao quase aban-
dono que se encontra aquele
local, escolhido em concurso
como uma das “Sete Maravi-
lhas”, tido como cartão pos-

tal de São Sebastião do Para-
íso.

São vários os problemas e
providências a serem toma-
das pela administração muni-
cipal para que o Parque da
Lagoinha fique em condições
de boa conservação e de uso
pelos frequentadores e visi-
tantes.

A antiga casa de bombas
d’água para captação de água
está precisando de reformas,
vários pontos da parede feita

em calçamento de pedras que
protegem o barranco da lagoa
estão desmoronando. O cal-
çamento de blocos  de cimen-
to das vias de acesso de pe-
destres e veículos precisam
ser repostos, estão com bu-
racos que recentemente pro-
vocaram a queda de uma se-
nhora que fraturou o nariz.
Grades de ferro em volta do
lago e da cobertura da passa-
rela que fica bem ao centro
da lagoa estão precisando de

pintura. Vários canteiros ar-
redondados onde estão plan-
tadas árvores viraram amon-
toados de terra.

Outro problema sério e
preocupante é a falta de segu-
rança permanente, durante 24
horas no parque. Lixeiras fei-
tas de material plástico ao re-
dor do parque quando não fo-
ram quebradas, foram queima-
das por vândalos.

Então, o Parque da Lago-
inha que tempos atrás tinha

vigilante durante 24 horas,
atualmente há vigilante de pas-
sagem rápida, e na maioria do
tempo encontra-se à deriva.

Enquanto o “JS” fazia re-
gistros fotográficos no local,
relacionados à má conserva-
ção e falta de infraestrutura,
um casal de evangélicos soli-
citou que o “JS” também fos-
se à Praça da Bíblia, ao lado
da Praça dos Imigrantes (fun-
dos de uma creche municipal
onde foi a rodoviária), para ser

constatado o estado de aban-
dono.

O calçamento na Praça da
Bíblia está em sua maioria ar-
rebentado, bancos quebrados,
e uma sujeira enorme, além de
ter virado ponto de andarilhos
e usuários de drogas, disse o
casal. Referida praça é ponto
de ônibus de passageiros de
empresas que fazem o trajeto
Paraíso, São Tomás de
Aquino, Franca.

Estão cobertos de razão.
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O Responsável Técnico José Américo
Mafra efetuando configuração no Aparelho

Repetidor da TV Canção Nova Canal 47.1 Digital HD

Sebastião Tadeu Ribeiro

Há poucos dias estiveram
em São Sebastião do Paraíso
engenheiro e técnicos  da Rede
de Televisão aberta Canção
Nova. A vinda foi para instalar
um repetidor de sinais digital e
HD.

Referido repetidor é homo-
logado pela Anatel, e
telespectadores paraisenses já
estão recebendo imagens, di-
gital e HD pelo canal 47,1 da
Rede Canção Nova de Televi-
são. O responsável técnico pela
retransmissão de tevês no mu-
nicípio, José Américo Mafra,
também ajudou na instalação do
moderno aparelho repetidor de
sinais que entrou em funciona-
mento sábado (12/1).

Foi também instalada ante-
na de retransmissão SLOT, kit
de cabo para retransmissão
abrangendo não apenas o perí-
metro urbano mas a zona rural
do município paraisense.

José Américo disse que foi
feito levantamento técnico
mencionando a localização da
torre de transmissão e abrigo
através de GPS, onde se efe-
tuou criterioso relatório de da-
dos demográficos do municí-

pio. A prefeitura disponibilizou
padrão de energia elétrica,
apoio técnico para que a Rede
Canção, disse.

Quem utiliza televisores
mais modernos funcionando
em digital e HD poderá sinto-
nizar a Canção Nova no canal
47,1 e irão constatar que o si-
nal está realmente uma perfei-
ção, garante José Américo.

Outro detalhe lembrado por
ele é que em Paraíso ainda exis-
te sinal de tevê analógico, sis-
tema antigo de retransmissão
de imagens, sendo os canais
abertos VHF canal 8 Band Tri-
ângulo, VHF canal 11 Record
Parnaíba, UHF canal 19 Rede
Vida, UHF canal 26 EPTV –
Globo Minas, UHF canal 28
SBT – Alterosa, UHF canal 31
TV Sudoeste e UHF canal 47
Canção Noval.

O sinal digital HD canais
abertos são canal 5.1 Globo –
EPTV, Canal 23.1 SBT
Alterosa, canal 31.1 TV Sudo-
este e canal 47.1 Canção Nova.

O Jornal do Sudoeste
questionou José Américo pela
falta de retransmissão o por-
quê da Rede Teve estar fora
do ar em  Paraíso há mais de
quatro anos. Ele esclareceu
que se trata da falta de inves-

Canção Nova instala
retransmissor digital em Paraíso,
Rede TV está fora do ar há 4 anos

timentos em avanços tecnoló-
gicos em aparelhagens de
transmissores e repetidores de
sinais por parte da Rede TV, a
antiga TV Manchete. Em no-
vembro de 2018 enviamos ofí-
cio a direção da emissora soli-
citando que enviem técnicos a
Paraíso para levantamentos
em seus aparelhos que estão
desatualizados e ainda com
defeitos, deixando os telespec-
tadores paraisenses sem a pro-
gramação desta importante
rede, disse José Américo.

Até a conclusão desta ma-
téria, prefeitura ou responsá-
vel técnico José Américo não
haviam recebido resposta so-
bre o solicitado a Rede TV.  Se
não enviarem estou disposto ir
a São Paulo, matriz da empre-
sa para entrar em entendimen-
tos com o diretor responsável
pelo sinal da emissora em ní-
vel nacional, afirmou José
Américo.

Telespectadores aguardam
breve solução para esse antigo
problema.

Amor em forma de casa

A vice-prefeita de São
Sebastião do Paraíso,
Dilma Oliveira trabalhou in-
tensamente nos últimos 60
dias na campanha “Casa
Amor” em prol do Hospital
Regional do Câncer de Pas-
sos.

Nesta sexta-feira, dia 18
de janeiro, foi finalizado o
acerto de contas que che-
gou a R$ 25 mil reais. O
valor foi usado para a com-
pra de toda a parte hidráuli-

Dilma Oliveira participou com cerca de R$ 25 mil na
campanha “Casa Amor” do Hospital de Câncer de Passos

DIVULGAÇÃO

ca da obra, portas e portais e
parte de madeiramento para o
telhado da casa que está sendo
construída em Passos. “Foram
dois caminhões carregados de
São Sebastião do Paraíso para
Passos com todos estes mate-
riais. Fico muito feliz de ter
assumido esse compromisso
com a entidade e conseguido
cumprir”, disse Dilma Olivei-
ra.

A campanha “Casa Amor”
teve início em janeiro de 2018

e seria até o dia 31 de dezem-
bro, mas foi prorrogada.  As
pessoas que queriam ajudar
podiam comprar um cupom de
sorteio da casa no valor de R$
300. O sorteio será neste sá-
bado dia 19, às 20 horas pela
Loteria Federal.

A vice-prefeita trabalhou
arrecadando valores, vendendo
e adquirindo cupons do sorteio
da casa. “Contei com o apoio
e ajuda de muitos empresári-
os, amigos e pessoas que se

solidarizaram com a causa. Ci-
tar todas seria difícil, mas agra-
deço a todos de coração”, afir-
ma.

Conseguimos por meio do
empresário Willian Martoni, o
apoio da Tigre e obtivemos
desconto de mais de 40% nos
produtos hidráulicos. “Fiquei
muito feliz de o Willian ter es-
perado e confiado em mim,
hoje consegui quitar essa dívi-
da e fiz o acerto”, diz.

A prestação de contas foi

feita com o colaborar do Hos-
pital, Kenneddy, sexta (18/1).
Está agendada uma visita da
vice-prefeita ao hospital, acom-
panhando de perto esse servi-
ço de qualidade que é prestado
à população da região.

SOBRE A
CAMPANHA

O valor arrecado na venda
dos cupons da casa, além de
ser usado para o início das
obras, deverá ajudar no

Um dos caminhões que enviaram os materiais à Passos
 Kennedy, colaborador do Hospital do Câncer de Passos, Dilma com a nota fiscal

e o acerto dos materiais enviados e o empresário e apoiador, Willian Martoni

custeamento de serviços e
investimentos em tecnolo-
gias assistenciais no Hospi-
tal.

Já existe um projeto
com investimento de R$ 20
milhões para a construção
da segunda unidade do Hos-
pital. Atualmente são aten-
didas mais de 60 cidades do
Sul e Sudoeste de Minas e
só em 2018, foram 140 mil
atendimentos.

(por Ana Paula Carvalho)
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Um homem, R.A.S, de 34
anos, foi preso no início da
tarde desta quinta-feira (17/1)
após ser abordado na entrada
do Distrito da Guardinha e com
ele grande quantidade de droga.
O caso aconteceu quando a
viatura da PM chegava ao local
e o indivíduo apresentou atitude
suspeita.

Conforme a PM, o indiví-
duo tinha estacionado a moto
na entrada do distrito de Guar-
dinha e tentava enterrar a
droga. Com o homem foi
apreendido 1 kg de cocaína e
cerca de 500 gramas de crack,
além de outros  materiais, entre
eles um colete usado por
mototaxistas.

De acordo com a Polícia, o
suspeito já cumpriu pena por
diversos crimes, entre eles
tráfico de drogas e falsidade
ideológica. A pena mais recente
foi cumprida em 2016.  O
material foi apreendido e o
rapaz preso e encaminhado
para a Delegacia de Polícia.

Homem é flagrado pela PM tentando
enterrar droga em Guardinha

João  Oliveira

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 007/2019, Tipo Menor Preço
por item. Objeto: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS
AQUISIÇÕES DE GUIAS PRÉ MOLDADAS”. A abertura será dia 06
de fevereiro de 2019, às 08:30 horas

O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 11
de Janeiro de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Uma propriedade na zona
rural de São Sebastião do Pa-
raíso foi alvo da ação de cri-
minosos. Durante a madruga-
da desta sexta-feira (18/1), in-
divíduos invadiram uma fazen-
da e levaram além de um tra-
tor, 50 sacos de adubo e di-

Propriedade tem 50 sacos de adubo, trator
e insumos agrícolas furtados na madrugada

versos equipamentos e insu-
mos agrícolas. Pela manhã,
perito da Polícia Civil esteve
no local coletando pistas para
possível identificação dos res-
ponsáveis.

De acordo com informa-
ções da polícia, a propriedade

estava arrendada. Quando a
vítima chegou para trabalhar,
deparou-se com o cadeado da
porteira estourado e diversos
materiais e equipamentos fur-
tados.

A propriedade fica situada
na região da Água Limpa, há

poucos quilômetros da rodovia
BR-265. Entre os pertences
roubados está um trator da
Massey Ferguson 265, 50 sa-
cos de adubo, uma roçadeira
Steel, uma roçadeira Mochetti
azul, diversos insumos agríco-
las, uma esqueletadeira , uma

colheitadeira manual da marca
Steel e um galão com cinco li-
tros de herbicida.

Segundo informações, a
vítima suspeita que possa ter
sido um indivíduo que esteve
da propriedade há alguns dias,
mas não há provas que ligue o

suspeito ao crime. Todas as
informações foram repassadas
a Polícia Civil, que deve abrir
inquérito para apurar o caso.
Todavia, até o fechamento des-
ta matéria (18/1), nenhum sus-
peito havia sido identificado ou
preso.

Várias equipes de futebol
amador de São Sebastião do
Paraíso estão inscritas e parti-
cipam da disputa da 4ª edição
da Copa Regional de Futebol
Amador. A competição é reali-
zada pela Secretaria Municipal
de Esportes de São Tomás de
Aquino. Neste domingo, 20, se-
rão realizadas mais quatro par-
tidas válidas pela primeira fase
do torneio com a presença de
times paraisenses em campo.

Entre as 16 equipes partici-
pantes do campeonato pelo
menos quatro times são de Pa-
raíso. Mocoquinha, Paraíso
Lanches, Cruzeirinho e Mam-
brini. A Copa tem 16 times que
estão divididos em quatro gru-
pos. Todos jogam entre si, sen-
do que cada time disputará ini-
cialmente pelo menos três par-
tidas. Os melhores classifica-
dos de cada chave vão para a
fase seguinte. Na sequência
será realizada a segunda etapa
da Copa Regional.

No dia 6 de janeiro jogaram
pela Chave D, Veteranos 1x4

Mambrini e o Cruzeirinho per-
deu para o Juventude por 1 a
0. Na Chave C, Paraíso Lan-
ches goleou Alemanha por 7 a
1 e Santo Antônio x Alegriense
empataram por 3 a 3.

No dia 13, pela chave B, fo-
ram realizadas duas partidas. Os
resultados foram Canelas 1x2
Horizonte, Vila Nova 2x0 Tol-
dos Prata. No grupo A, jogaram
Tenere 1x0 Atlético Goianases
e 3 de Outubro 1x2 Moco-
quinha. Com cinco gols assina-
lados o atleta Pedro Henrique,
do Goianases é o artilheiro do
campeonato, até o momento.

Para este domingo,20, es-
tão confirmadas a realização de
mais quatro jogos. Pela chave
C jogam Alemanha x Santo An-
tonio, Alegriense x Paraíso
Lanches. No grupo D, mais
duas partidas onde Veteranos
enfrenta o Cruzeirinho e o Ju-
ventude vai encarar o Mambri-
ni. Nesta última rodada da pri-
meira fase serão definidas as
equipes classificadas para a
próxima etapa da competição.

Times de Paraíso
disputam 4ª Copa

Regional de
Futebol em
São Tomás
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O paraisense Evandro
Antonio Dias está aprovei-
tando as férias para se espe-
cializar na Santa Casa de Mi-
sericórdia de São Sebastião
do Paraíso. Filho de Nilza
Aparecida da Silva e Haroldo
Jose Dias, o jovem, de 24
anos, que cursa Medicina em
Rosário, na Argentina, prefe-
riu aperfeiçoar seus conheci-
mentos ao invés de descan-
sar nas suas férias. A Santa
Casa e o Hospital Regional
do Coração receberam o es-
tudante para que ele cumpra
o seu estágio observatório.
Evandro contou um pouco da
sua trajetória e dos motivos
que o levaram a voltar para
Paraíso nas férias para esta-
giar.

Conforme conta Dias,
desde criança ele sempre teve
a intenção e o propósito de
ajudar ao próximo, tomando
como exemplo sua mãe,
Dona Nilza. "Tive contato na
área de saúde muito novo
quando visitava pacientes nos
hospitais, principalmente aqui
na Santa Casa e sempre ima-
ginando que um dia poderia
trabalhar na área da saúde.
Na adolescência resolvi cor-
rer atrás do meu sonho, co-
mecei a estudar e me dedicar
muito. Comecei a fazer cur-
sinho no Colégio Objetivo em
Paraíso e consequentemente
comecei a prestar vestibula-
res para as Universidades
Federais brasileiras e também
estrangeiras", recorda.

Em 2013 Evandro conta
que foi  aceito na University
de Bridgeport no Estado de
Connecticut, nos Estados
Unidos, mais por questões fi-
nanceiras não conseguiu dar
sequência mesmo tentando

Em férias, paraisense retorna da Argentina
faz estágio na Sta. Casa de Paraíso

uma bolsa auxilio no MEC,
porém, sem resultado. Ele
conta que continuou estudan-
do e fazendo cursinho e em
novembro de 2015 fez a pré-
inscrição na Universidade
Nacional Rosário (UNR) e
após muito esforço foi para a
Argentina em janeiro de
2016.

"Fiquei muito feliz por ser
aceito em uma Universidade
de muita credibilidade que foi
fundada há quase 100 anos e
que hoje representa uma mu-
dança no sistema de saúde da
Argentina ocupando um es-
paço muito importante entre
as principais Faculdades de
Medicina das Américas. Re-
conhecida por ter ganho vá-
rios prêmios e é parceira de
varias universidades do Bra-
sil como, por exemplo, USP,
UNICAMP, Universidade
Federal da Bahia, UFMG,
dentre várias outras no Ban-
co de convênios da universi-
dade", conta.

INÍCIO
De acordo com Evandro,

quando chegou à Argentina
ele foi  muito bem recebido
pelos colegas da universida-
de. "É marca registrada da
Instituição que conta com
muitos estrangeiros e tem uma
visão de acolhimento com os
estrangeiros que lá estudam.
Hoje sou acadêmico do 3º
ano e me orgulho muito em
fazer parte desta Universida-
de. Hoje sou acadêmico em
Clinica Geral e no futuro bus-
carei me especializar na área
de Pediatria, especificamen-
te em Cirurgias Pediátricas".

SANTA CASA
Conforme conta o estu-

dante, ele escolheu fazer seu
estágio de observação na
Santa Casa de Misericórdia
de São Sebastião do Paraíso,
primeiramente por ser natural
daqui, além da admiração que
tem pelos profissionais da Ins-
tituição, pelo coleguismo e
pela aceitação que teve por
toda equipe médica e Comis-
são Interventora.

"Desta maneira se tornou
um prazer fazer este estagio
dentro da Santa Casa em ca-
ráter optativo. O legal foi que
acompanhei a transição da
intervenção e percebi muito
que a Instituição melhorou
muito em todos os setores do
hospital, desde os funcioná-
rios da limpeza, recepção,
equipe administrativa ate a
intervenção a melhoria que
teve e a abertura que obtive-
mos para a residência. Tudo

isso foi o que me motivou a
fazer o meu estagio aqui",
conta.

Evandro conta que entre-
gou a Comissão Interventora
da Santa Casa uma Carta de
Reconhecimento da UNR
onde conversou sobre futu-
ros convênios observando a
estrutura e a capacidade de
receber e formar bons médi-
cos com uma visão voltada
especificamente para a Me-
dicina. "Vejo que a visão do
gestor interventor Adriano
Rosa do Nascimento vem de
acordo com essa realidade e
tenho certeza que a Institui-
ção entrou nos trilhos e hoje
percorre o caminho correto".

PLANOS
Cursando o 3º ano de

Medicina na Argentina, o es-
tudante conta que seu objeti-
vo neste momento é se for-
mar, fazer uma especialização
fora do Brasil e depois
retornar e exercer a função
aqui, se possível em sua ci-
dade natal ao qual ele diz que
tem como referência a Santa
Casa de São Sebastião do
Paraíso.  "Ainda tenho três
anos para concluir o meu cur-
so e mais no mínimo seis anos
de especialização. O médico

precisa sempre estar buscan-
do novos caminhos tentando
entender com funciona o or-
ganismo de cada paciente,
principalmente as particulari-
dades de cada comunidade
sendo esta peça chave deste
processo fazendo com que a
população participe também
de todo o processo, porque
nada adianta ser médico se o
paciente não busca participar,
chamando o paciente de
individuo do processo".

Conforme conta Dias, ele
aprendeu com seu decano,
Dr. Ricardo Nidd e com seus
professores, a importância de
se aproximar da comunidade
é e como profissional ele deve
buscar mudar essa realidade.
"Aprendi com o Dr. Ricardo
Nidd a importância de sus-
tentar a educação pública e
que a educação não tem fron-
teiras. Hoje a maioria dos es-
trangeiros, principalmente os
brasileiros, consegue fazer
seus estudos graças a esse
médico que teve esta visão e
não mediu esforços para le-
var e apoiar os estrangeiros
que buscam aquela universi-
dade. Nossa faculdade tem
este perfil humanístico volta-
do a Medicina Social com
apelo humanizado.  Graças a

este Pró-reitor é que foi aber-
to a possibilidade de nós, bra-
sileiros e estrangeiros, cursar
a medicina na UNR, lutando
sempre pra que nosso sonho
seja realizado. Gostaria de
fazer um agradecimento es-
pecial ao meu decano que
acreditou e me recebeu com
muito carinho", ressalta o es-
tudante.

À SANTA CASA
De acordo com Evandro,

vendo a humanização de
atendimento ao paciente, a
Santa Casa de Misericórdia
de São Sebastião do Paraíso
tem um perfil de exemplo des-
de a recepção até os médi-
cos. "A mensagem que deixo
para os estudantes é que aqui
eles vão encontrar um hospi-
tal muito  bem preparado para
receber os estagiários, equi-
pe especializada para fazer o
intercâmbio de conhecimen-
to gerando uma estrutura ne-
cessária para receber seus
pacientes. Aqui encontramos
toda a estrutura que nós ne-
cessitamos".

O estudante ressalta que
o Hospital o faz sentir a von-
tade de voltar no próximo
dia. "A Santa Casa está pre-
parada para receber quem
quer ser um bom profissional,
conta com profissionais de
referência e equipamentos de
ponta. É um hospital que bus-
ca sempre a melhoria. Hoje
vejo a diferença de anos atrás
para agora com uma visão
humanizada com o individuo
e os familiares e o respeito
que o hospital tem com seu
paciente. Gostaria de agrade-
cer as portas abertas pelo
senhor Adriano Rosa do
Nascimento, gestor interven-
tor da Instituição, doutora
Raquel Constantini, doutor
Luciano Constatini e douto-
ra. Isadora Pelucio que me
ajudou muito e foi a precep-
tora que abriu as portas do
hospital. Obrigado por me
fazer sentir parte desta equi-
pe. Enfim a toda a equipe do
hospital que me receberam de
portas abertas. O meu muito
obrigado", completa.

Reprodução

Evandro Antonio Dias, Luiz Pessoni e o Interventor
da Santa Casa Adriano Rosa do Nascimento


